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DIVINÓPOLIS

Às dezesseis horas e dezessete minutos do dia trinta de abril de dois mil e vinte e cinco, reuniu-se na sala 322 do
prédio escolar I, sob a presidência da Professora Lucília Lemos de Andrade, a Assembleia do Departamento de
Moda, Gestão e Design do CEFET-MG/Campus Divinópolis. Presentes: Antônio Guimarães Campos, Dênis Geraldo
Fortunato Fraga, Edílson Hélio Santana, Hemilly Brugnara Lara, Maria de Lourdes Couto Nogueira, Maria dos Anjos
Beirigo Cunha, Patrícia Aparecida Monteiro e Rodrigo Bessa. Justificaram ausência: Joanice Maria Barreto e
Marcelo Lorentz Ricardo. Após verificação de quórum a presidente da Assembleia, a professora Lucília Lemos de
Andrade cumprimentou a todos e declarou aberta a 12ª Assembleia do DMGED-DV. Em seguida indagou aos
presentes sobre o interesse de incluírem outros pontos de pauta. O professor Rodrigo solicitou a inclusão da
Discussão sobre a apresentação de Desfile de Moda promovido pelos alunos(as) do curso superior de Design de
Moda.  Foram  registradas  também  algumas  observações  a  serem  realizadas  pelos  professores,  durante  os
informes gerais. Após a consulta e aprovação do plenário para inclusão do novo item de pauta, a professora
Lucília Lemos deu início à reunião para tratar da seguinte pauta: Item 1. Aprovação da Ata 11ª Assembleia
DMGED-DV, de 29/01/2025; Item 2. Candidatura e eleição de membros para Congregação do Campus,
legislatura  2025-2027;  item  3. Análise  da  necessidade  de  docentes  efetivos/substitutos  para  o
DMGED;  Item  4.  Apreciação  do  e-mail  da  professora  do  IFSULDEMINAS;  Item  5.  Organização  e
monitoria voluntária para os laboratórios de Moda; Item 6. Discussão sobre a apresentação de Desfile
de Moda promovido pelos alunos(as) do curso superior de Design de Moda; Item7. Informes gerais.
Dando prosseguimento à reunião foi abordado o Item 1. A professora Lucília Lemos questionou aos presentes se
havia alguma sugestão de alteração ou correção a ser realizada na Ata da 11ª reunião, encaminhada previamente
junto à convocação para leitura e apreciação dos professores. Diante da não solicitação de correção, a Ata da 11ª
Assembleia do Departamento de Moda, Gestão e Design foi colocada em votação e aprovada por unanimidade.
Item 2. A professora Lucília Lemos informou a todos sobre o EDITAL 190/2025, de 11 de abril de 2025, que trata
sobre a Eleição de representantes para as Congregações dos campi do CEFET-MG (Legislatura 2025-2027). Em
seguida indagou aos presentes sobre o interesse em se candidatarem, por meio de chapas, para em seguida
realizar a votação na assembleia do DMGED-DV. Após as discussões, a professora Lucília se dispôs a candidatar-
se, juntamente com a professora Joanice (consultada via celular), respectivamente como titular e suplente, como
as representantes do DMGED-DV na Congregação. Na sequência, a professora Lucília solicitou que aqueles que
fossem favoráveis à eleição da chapa única se manifestassem. Após a manifestação dos presentes, apurou-se que
a chapa foi eleita por unanimidade. Ato contínuo, a professora Lucília esclareceu que devido à nova composição
da congregação de unidade, que passou a contar com 06 (seis) representantes docentes (e havendo no campus
Divinópolis apenas quatro departamentos), os outros 02 (dois) representantes docentes seriam escolhidos em
eleição onde todos os professores do campus poderiam votar. Nesse sentido, ela informou que havia recebido um
convite do DFG-DV para montarem uma chapa mista para concorrerem a uma das duas vagas. Após consultar os
presentes,  foi  indicada  a  professora  Hemilly  Brugnara  Lara  para  compor,  como titular,  a  referida  chapa  em
conjunto com o professor Weslley Florentino de Oliveira, do DFG-DV, como suplente. Item 3. A professora Lucília
destacou a necessidade da destinação de novos professores efetivos para o DMGED-DV e informou que tem
realizado estudos para fundamentar e formalizar tal demanda às diretorias especializadas competentes, muito em
razão  da  sobrecarga  de  atividades  didáticas,  administrativas  e  de  extensão  assumidas  pelos  professores  do
departamento. Ela apresentou alguns comparativos a partir da análise dos RID´s dos demais departamentos do
campus e de outros relatórios gerados pelo SIGAA. Adicionalmente, ela solicitou aos professores para que a
auxiliassem  com  informações  que  julgassem  relevantes  nesse  sentido.  O  professor  Edilson  sugeriu  que  o
documento redigido pela professora Lucília fosse socializado, oportunamente, aos demais professores do DMGED-
DV para que pudessem opinar, antes do mesmo ser remetido às diretorias especializadas competentes. Ele ainda
reforçou que o caminho de fato é fundamentar bem a necessidade, formalizar por escrito e manter uma presença
contínua junto às instâncias superiores para sensibilizar quanto às demandas de novos servidores efetivos para o
DMGED-DV.  Item 4.  A  professora  Lucília  informou que recebeu um e-mail  da  professora  Jussara  Aparecida



Teixeira, atualmente docente efetiva no IFSULDEMINAS, solicitando avalição de um pedido de redistribuição para
o  campus  Divinópolis.  O  professor  Antônio  informou que  a  assembleia  de  departamento  já  havia  analisado
anteriormente  o  pedido  da  professora  Jussara,  e  que  o  mesmo não  havia  prosperado  por  não  haver  vaga
disponível. O professor Edilson complementou, informando que o perfil da referida professora estaria mais voltado
para a área de Gestão, e que no momento haveriam outras áreas com demandas mais emergentes, nas quais não
estava claro se a professora Jussara poderia atuar. A professora Lucília justificou que, de acordo com e-mail
recebido, as áreas de atuação da professora Jussara (gestão, confecção e têxtil), além da formação em Design de
Moda que a mesma irá concluir em agosto de 2025, possibilitará que a professora Jussara possa assumir mais
disciplinas nos cursos de moda. Após as discussões, foi sugerido que se informasse à professora Jussara, que o
DMGED-DV não dispõe de código de vaga no momento e,  que a avaliação do pedido de redistribuição será
avaliada oportunamente quando houver vaga disponível. Item 5.  A professora Lucília consultou os presentes
sobre o interesse em ofertar monitoria voluntária e solicitou que os interessados encaminhassem suas propostas
até o final da próxima semana (09/05), para que os editais de seleção pudessem ser providenciados. Item 6. O
professor Rodrigo Bessa ressaltou a necessidade de discutir  a organização dos Desfiles de Moda promovidos
pelos(as) estudantes do curso superior de Design de Moda, tendo em vista a previsão de realização do próximo
evento no dia 07/05, no campus, e especialmente em razão dos questionamentos gerados depois do último
desfile, devido à apresentação de algumas peças de vestuário com transparência. Segundo ele, os desfiles de
moda produzidos para apresentação dos trabalhos desenvolvidos pelos alunos do curso superior de Design de
Moda, se enquadrariam, em seu entender, na Liberdade de Expressão Acadêmica, e que a eventual utilização de
tecidos com transparência não poderia ser simplesmente proibida, mas que fosse pensada uma solução e mesmo
um posicionamento do DMGED-DV para não cercear a liberdade de criação dos alunos. A professora Patrícia
manifestou concordância com relação ao entendimento do professor Rodrigo. Ela destacou a peculiaridade do
curso de moda e o contraste em comparação com outros cursos das áreas das ciências exatas e engenharias. Ela
ressaltou que no curso de Moda se trabalha  a  criatividade e  a  liberdade de expressão,  e  que os  trabalhos
desenvolvidos pelos alunos, muito provavelmente, tenderão a provocar ‘estranhezas’ haja vista o papel de crítica
social realizada pela Moda. Foi sugerida a inclusão, nos convites e cartazes de divulgação dos eventos de moda, a
informação de que os desfiles são destinados ao público maior de 18 anos. O professor Rodrigo informou que já
orientou  os(as)  estudantes  e  organizadores(as)  do  próximo  desfile  para  que  essa  informação  conste
expressamente nos convites. O professor Edilson solicitou que a coordenação do curso de Design de Moda seja
comunicada com antecedência sempre que forem organizadas, pelos(as) estudantes do curso, atividades que
possam vir impactar na dinâmica do campus. Item 7. Informes Gerais. A professora Lucília lembrou a todos
que o prazo para cadastramento do Plano Individual Docente – PID 2025/1 encerra-se no dia 16/05 e, nesse
sentido,  reforçou para que todos realizassem o devido registro  no sistema. Em seguida a professora Lucília
solicitou a todos que tivessem interesse em adquirir materiais de consumo para utilização nos laboratórios de
moda, que entregassem os orçamentos até no máximo dia 06/05 na sala do DMGED-DV, para dar sequência na
abertura dos processos de compra. A professora Lucília  informou que, conforme comunicado da diretoria de
campus, a portaria de nomeação da candidata aprovada no concurso para o cargo Técnico de laboratório – Area
Vestuário, estava prevista para ser publicada na próxima semana. A professora Patrícia questionou sobre o setor
de lotação da servidora e também sobre o horário de trabalho da nova servidora, destacando que o ideal seria
uma jornada que contemplasse os horários da tarde e da noite.  Complementarmente informou que há uma
demanda grande dos cursos de moda para manutenção preventiva das máquinas de costura. O professor Edilson
informou que a aluna Karoline Vitória Almeida Carvalho se encontra em licença para tratamento de saúde por um
prazo de 75 (setenta e cinco) dias e solicitou aos professores a elaboração das atividades domiciliares a serem
encaminhadas para a discente. Ato contínuo, solicitou, com relação às Atividades e Projetos de Extensão, que as
vagas que surgissem fossem priorizadas para os alunos que estão nos anos finais do curso. O professor Antônio
lembrou que foi nomeada uma Comissão específica para elaboração de proposta de criação da Empresa Júnior
para o curso Superior de Bacharelado em Design de Moda, e que na primeira reunião o professor Marcelo Lorentz
foi eleito presidente. No entanto, destacou que aguarda a iniciativa da referida presidência para dar sequência nas
providências para realização das reuniões com as coordenações de curso para efetivação da criação da empresa
júnior.  A  professora  Maria  de  Lourdes  informou  que  tem encontrado  dificuldades  para  utilização  do  uso  do
equipamento de Data Show disponibilizado ao DMGED-DV. A professora Lucília informou que a chave para acesso
ao equipamento ficaria na sala 322, para utilização de todos os professores do departamento. A professora Maria
de Lourdes relatou o mau funcionamento do ventilador no laboratório de moda e questionou sobre a orientação
para solicitação de reparo. A professora Lucília informou que situações como a relatada pela professora Maria de
Lourdes devem ser repassadas ao coordenador de laboratórios do DMGED-DV, professor Dênis Geraldo Fortunato,
para que ele possa solicitar e acompanhar a manutenção. O professor Dênis informou que encaminhou, por e-
mail, aos professores que lecionam para as alunas do 1º e 3º ano do curso técnico em Produção de Moda, a
solicitação de elaboração do Plano Educacional  Individual  –  PEI.  Em seguida informou que irá  repassar  aos
professores os pareceres referentes às propostas de alterações das normas acadêmicas. Por fim, informou que
conseguiu a liberação do ônibus do CEFET-MG para participação no Congresso de Moda das instituições federais
de ensino, previstas para acontecer nos dias 05 e 06 de novembro de 2025. De posse da palavra, o professor



Rodrigo Bessa informou que atualmente tem desempenhado a atividade de representante do CEFET-MG junto ao
Conselho Municipal de Arte, Design e Arquitetura, a convite da diretoria do campus Divinópolis. No  entanto,
informou que devido ao acúmulo de atividades,  não tem conseguido conciliar  essa função com suas demais
atribuições acadêmicas. Por esse motivo, solicitou à direção do campus sua substituição, a qual, por sua vez,
pediu uma indicação de nome para ocupar o cargo. A professora Lucília questionou aos presentes se havia algum
voluntário  ou  interessado  em  assumir  a  atividade,  no  entanto,  não  houveram  inscritos.  Adicionalmente,  a
professora Lucília ressaltou que diante da indisponibilidade dos professores e tendo em vista se tratar de um
convite, o professore Rodrigo deveria informar a diretoria de campus para que esta pudesse providenciar um
outro professor para assumir a representatividade do CEFET-MG junto ao Conselho Municipal de Arte, Design e
Arquitetura.  Nada mais  havendo a  tratar,  a  presidente  da  Assembleia,  professora  Lucília  Lemos de Andrade
declarou encerrada a Assembleia do DMGED-DV às dezoito horas e vinte e três minutos. Do que se tratou, para
constar, foi lavrada a presente ata que após lida e aprovada, segue assinada pelos presentes. Divinópolis, trinta
de abril de dois mil e vinte e cinco.
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